

# Complejo escenario para el Presidente Gabriel Boric ad portas de su última Cuenta Pública

**MOVILIZACIONES.** Diversos gremios han anunciado paros para este inicio de mes, entre ellos el Colegio de Profesores, choferes de microbuses del Gran Valparaíso y sindicatos de Conaf.

D. Esparza/C. Rojas  
 ciudades@mercuriolulpo.cl

**U**na compleja situación se vive a sólo horas de la última Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric, que se realizará hoy en el Congreso Nacional, luego de que sindicatos de trabajadores de Conaf anunciaran un paro a nivel nacional indefinido que se iniciará mañana, misma medida que dio a conocer el Colegio de Profesores en la región, como parte de una movilización nacional para los días 4 y 5 de junio.

A esto se suma la amenaza de paralización por parte de microbuseros del Gran Valparaíso, quienes habían anunciado esta medida para este lunes y martes, pero que fue aplazada hasta el próximo viernes, a la espera de que el Gobierno concrete el pago de subvenciones atrasadas.

## CONFLICTO EN CONAF

En cuanto a la problemática de los trabajadores de Conaf, la Federación de Sindicatos Regionales de Conaf (Fensac), el Sindicato Nacional de Guardaparques Y Trabajadores de Áreas Silvestres Protegidas (SNGP), y el Sindicato Nacional De Profesionales De Construcción (Sinaprof) anunciaron, mediante un comunicado, una paralización indefinida en todo el país, la cual comenzará mañana y afectará directamente a los seis parques y reservas naturales de nuestra región administrados por Conaf, que se mantendrán sin atención.

En esta misiva, los sindicatos acusan una mal gestión de la actual administración de la institución, alegando que se realizó una reestructuración administrativa de Conaf, en la que se habría eliminado "en forma abrupta y sin previo aviso departamentos clave, como Fiscalización y Evaluación Ambiental".

Según precisa el presidente Sinaprof, Ricardo Heinsohn, el departamento eliminado fue fu-

**"(Habrá) un paro nacional (...) los días 4 y 5 de junio, y culminará con una gran marcha en Valparaíso".**

Francisco Rodríguez  
 Presidente regional del Colegio de Profesores

**"De no dar cumplimiento a este compromiso, el viernes se convocará (...) a una paralización total".**

Óscar Cantero  
 Presidente Confederación de Transporte Terrestre

sionado con la Gerencia de Bosques y Cambio Climático, creándose la Gerencia Forestal, lo cual sería "muy grave porque atenta contra la contra el funcionamiento eficaz de la fiscalización", disminuyendo con esto "la acción fiscalizadora de Conaf".

Es por lo anterior, junto con otros puntos, que los sindicatos anunciaron esta paralización, solicitando "revertir inmediatamente todos los cambios estructurales realizados, incluyendo la eliminación de la gerencia de fiscalización y evaluación ambiental" y exigiendo "la renuncia de las autoridades que han generado estos cambios y desgobierno, incluyendo al ministro de Agricultura (Esteban Valenzuela) y de Aida Baldini", directora ejecutiva de Conaf.

## PROFESORES

Por otro lado, el Colegio de Profesores anunció un paro nacional para los días miércoles 4 y jueves 5 de junio, en protesta porque el Ministerio de Educación no ha respondido a sus demandas planteadas en enero, en lo que denominan agenda corta. La movilización también contempla

**"Reafirmamos nuestra voluntad de diálogo a los planteamientos (...) del Colegio de Profesores y Profesoras".**

Juan Pablo Álvarez  
 Seremi de Educación

**"(Se exige) la renuncia de las autoridades (...), incluyendo al ministro de Agricultura".**

Comunicado  
 Sindicatos de Conaf

una marcha nacional a efectuar en Valparaíso el jueves 5.

Al respecto, el presidente regional del Colegio de Profesores, Francisco Rodríguez, detalló que "la convocatoria se materializará en un paro nacional, esta vez de 48 horas los días 4 y 5 de junio, y que culminará ese último día con una gran marcha en Valparaíso, cuyo destino es el Congreso, donde se tramita si avanzan hasta ahora la actualización de la ley de titularidad y, esperamos que pronto se ingrese por parte del Ejecutivo un proyecto para el cambio del sistema de financiamiento para la educación pública, pasando de las subvenciones a uno de base".

## MENSAJE PRESIDENCIAL

Por su parte, el vicepresidente regional del Colegio de Profesores, Andrés Arce, comentó que "en enero se entregó un petitorio donde se establecen elementos que son programáticos del Gobierno, como por ejemplo, un cambio al sistema de financiamiento. Eso está en el programa del Presidente Boric, y es una situación que hoy día ni siquiera se está mencionando, por lo tanto,



EL COLEGIO DE PROFESORES ANUNCIÓ UNA PARALIZACIÓN DE 48 HORAS DURANTE LOS DÍAS 4 Y 5 DE JUNIO.



SINDICATOS DE CONAF VAN A PARO.



MICROBUSEROS BUSCAN PAGO DE SUBVENCIONES adeudadas DESDE ENERO.

esperamos que esto pueda ser también anunciado en la Cuenta Pública Presidencial".

"Asimismo, hay situaciones de precariedad laboral, que son también responsabilidad institucional, porque está en la ley, está en el Estatuto Docente, que tiene que haber titularidad para las y los docentes, y hoy día esa es una demanda muy sentida, porque evidenciamos que todavía hay colegas que están con cinco, seis, siete años a contrata, y no han podido acceder a la titularidad. Incluso hay casos de docentes que llevan más de una década".

También destacó que "otro tema que es delicado para los profesores tiene que ver con el agobio laboral. Hoy día nosotros estamos en un proceso de evaluación de un sistema único que tampoco permite que las y los docentes que están en tramos más avanzados puedan tener mejores condiciones laborales, al contrario, se ha producido un retroceso con eso, y evidentemente, también está el contexto de violencia, que nosotros consideramos que tiene que ser abordada de manera estructural, porque las escuelas tienen que asumir una problemática que es estructural de la sociedad".

"En ese sentido, esperamos

**3**  
**paralizaciones** podrían concretarse en la Región de Valparaíso a partir de este lunes.

que el ministerio pueda dar una respuesta concreta, que pueda dar una respuesta satisfactoria y que también sea en coherence con los compromisos que ha asumido también el gobierno desde su inicio", puntualizó Arce.

Ante esto, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, afirmó que, como Ministerio de Educación, "reafirmamos nuestravoluntad de diálogo, entendimiento y búsqueda de soluciones a los planteamientos que ha establecido el Colegio de Profesores y Profesoras", explicando que se están llevando a cabo reuniones a través de la Subsecretaría de Educación, las cuales buscan "llegar a soluciones oportunas y pertinentes que vayan en beneficio de los docentes y de la comunidad educativa".

## MICROBUSEROS

Otra movilización anunciada fue la de los conductores de las empresas Fenur, Viña Bus y Central Placeres, debido a la acumulación de subsidios impagos por

parte del Ministerio de Transportes desde enero de este año.

Esta medida había sido anunciada para el lunes. Sin embargo, tras reuniones con el ministerio, el presidente de la Confederación de Transporte Terrestre, Óscar Cantero, anunció que la entidad estatal propuso un plazo hasta el miércoles para realizar el pago. Aun con esto, el dirigente amenazó que "de no dar cumplimiento a este compromiso, el viernes se convocará a todos los conductores a una paralización total de actividades en el Gran Valparaíso".

Esto fue respaldado por el presidente de la Federación Nueva Generación Conductores del Transporte Público, Luis Torres, quien afirmó que las conversaciones "dan tranquilidad", pero que "hay muchas cosas más todavía. Hay que conversar de la seguridad, por ejemplo".

Al ser consultado, el dirigente y empresario microbusero, Reinaldo Sánchez, explicó que estas subvenciones corresponderían a alrededor del 20% del sueldo de los conductores, y que de llevarse a cabo la paralización la apoyaría, afirmando que "son nuestros trabajadores y lo menos que podemos hacer es comprenderlos".

C3